

News Release

Minister for
External Relations
and International
Development



Communiqué

Ministre des
Relations extérieures
et du développement
international

N^o 048

Le 12 mars 1990

MME LANDRY REPRÉSENTERA LE CANADA À L'OCCASION DE LA PROCLAMATION DE L'INDÉPENDANCE DE LA NAMIBIE

La ministre des Relations extérieures et du Développement international, l'honorable Monique Landry, a annoncé aujourd'hui qu'elle dirigerait la délégation canadienne à l'occasion des festivités qui marqueront l'accession à l'indépendance de la Namibie le 21 mars prochain.

La délégation se composera de parlementaires des trois partis - Walter McLean (PC), Bob Speller (PL) et Howard McCurdy (NPD) - ainsi que du célèbre pianiste de jazz Oliver Jones qui a été invité à donner plusieurs représentations en solo à Windhoek.

M^{me} Landry a déclaré: "L'indépendance de la Namibie, qui s'est longtemps fait attendre, est une étape décisive du processus de démantèlement de l'apartheid et de promotion des droits de la personne et de la démocratie. Fort des liens d'amitié qui unissent les pays du Commonwealth, le Canada continuera par tous les moyens d'aider la Namibie à progresser sur la voie de la réconciliation et du développement."

Un peu plus tôt aujourd'hui, le secrétaire général du Commonwealth, M. Ramphal, a annoncé que la Namibie deviendrait, au moment de son accession à l'indépendance, le cinquantième État membre du Commonwealth. Sa déclaration, qui fait suite à l'invitation lancée par les chefs de gouvernement en octobre dernier, a été prononcée le Jour du Commonwealth.

En Namibie, M^{me} Landry rencontrera du 19 au 21 mars plusieurs des nouveaux ministres namibiens afin de discuter de plusieurs aspects des nouvelles relations bilatérales, notamment l'aide au développement. Elle aura également des entretiens avec des dignitaires venus d'Afrique et d'ailleurs.

Le Canada a joué un rôle déterminant dans les négociations qui ont entouré le processus d'indépendance de la Namibie, tant directement que par l'intermédiaire des Nations Unies. Au cours de l'année dernière, le Canada a mis plus de 350 membres de l'armée et de la police à la disposition du Groupe d'assistance des Nations Unies pour la période de transition (GANUPT). En outre, il a envoyé une soixantaine de superviseurs et d'experts techniques et fourni 4000 urnes afin d'aider au bon déroulement des élections de l'Assemblée constituante, et il a versé 3,5 millions de dollars dans le cadre de l'aide au développement et du rapatriement des réfugiés. L'Assemblée constituante a adopté récemment, à l'unanimité, une constitution

.../2

Affaires extérieures et
Commerce extérieur Canada

External Affairs and
International Trade Canada

Canada

exemplaire qui prévoit des garanties fermes en matière de droits de la personne et une démocratie fondée sur le multipartisme.

En route pour l'Éthiopie, la ministre des Relations extérieures et du développement international fera un arrêt à Rome où elle rencontrera les hauts fonctionnaires du gouvernement italien qui ont été chargés de la coordination des pourparlers de paix en cours entre le Gouvernement de l'Éthiopie et le Front de libération populaire du Tigré. L'an dernier, le Canada a aidé activement les diverses parties en présence à faire avancer les pourparlers de paix en Éthiopie et dans la Corne de l'Afrique.

Madame Landry se rendra vendredi à Addis Abeba où elle rencontrera les chefs du gouvernement afin de leur transmettre personnellement les inquiétudes du gouvernement canadien qui aimerait qu'on parvienne rapidement à une solution pacifique du conflit afin que l'aide alimentaire soit acheminée librement aux victimes de la sécheresse et de la famine.

Au cours de l'année financière 1989-1990, l'Agence canadienne de développement international (ACDI) a déjà fourni à l'Éthiopie, pour lutter contre la famine, une aide de 26 millions de dollars sous forme d'aide alimentaire et de secours d'urgence. Les Canadiens ont en outre contribué à titre privé à l'aide apportée par les organisations non gouvernementales qui travaillent sur place à lutter contre la famine.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent contacter:

Pierre Chantelois
Secrétaire de presse
(819) 994-6161